

## Le Collège de Normandie.

**Numéro d'inventaire** : 1978.03709.1

**Type de document** : prospectus, catalogue publicitaire

**Éditeur** : Collège de Normandie (Clères)

**Imprimeur** : Lecerf

**Date de création** : 1936 (vers)

**Inscriptions** :

- gravure : photos n&b

**Description** : Livret agrafé avec une couverture de carton jaune pale, imprimée en noir. Une planche hors-texte collée en 3e page de couverture

**Mesures** : hauteur : 140 mm ; largeur : 220 mm

**Notes** : Prospectus présentant l'historique (dernière date citée: 1934), le fonctionnement et les locaux du Collège de Normandie établi à Mont-Cauvaire, près de Clères (Seine-Inférieure).

Etablissement libre d'enseignement secondaire pour garçons, fondé en 1902. Planche hors-texte: Carte montrant la situation topographique du Collège.

**Mots-clés** : Prospectus, règlements, statuts d'établissements

Bâtiments scolaires : Lycées et collèges d'enseignement général

**Filière** : Lycée et collège classique et moderne

**Niveau** : Post-élémentaire

**Nom de la commune** : Clères

**Nom du département** : Seine-Maritime

**Autres descriptions** : Langue : Français

Nombre de pages : 20

Mention d'illustration

ill.

# LE COLLÈGE DE NORMANDIE



**MONT - CAUVAIRE  
près ROUEN (S.-Inf.)**



La Grande Atrée

## HISTORIQUE

Le COLLEGE DE NORMANDE est un établissement libre d'enseignement secondaire, créé en 1902 pour des élèves internes par quelques industriels rouennais, groupés autour de MM. G. Manchon et Georges Leveillard, président de la Chambre de Commerce de Rouen, et patronnés dès sa fondation par les plus hautes personnalités universitaires. Il se composait à l'origine sous la direction de M. Joseph Duhamel (1), qui une maison, le château du Fossé, au centre d'un domaine de 112 hectares, avec parc, bois, herbages et ferme. Successivement, les maisons des « Pommeiers » (1903) et des « Tilleuls » (1910), conçues et construites spécialement pour le Collège, s'ajoutèrent au « Château » primitif, permettant d'accueillir le chiffre de 110 élèves, tous logés en chambres individuelles.

La mort prématurée de M. Duhamel (1910) fit passer la direction du Collège à M. Louis Dedet, alors professeur à l'école Albert-le-Grand (Arceuil), qui la conserva jusqu'en 1934. Il sut réunir autour de lui des maîtres fait distingués en leur donnant l'exemple d'un dévouement constant et maintenant la vitalité du Collège, même durant

(1) Dont l'ouvrage *Comment diriger ses fils* (Fayard, éd.) énonce les principes éducatifs alors en vigueur au Collège de Normandie.



La Paroisse et la Pigeonnerie

les périodes les plus difficiles. La construction d'une chapelle, en 1930-31, — œuvre particulièrement harmonieuse de l'excellent architecte rouennais Pierre Chiol, — fut aussi pour la plus grande part le résultat de son effort personnel.

En 1934, une nouvelle Société, formée en adjonction d'anciens élèves, prit possession du Collège et décida d'apporter à son exploitation d'importantes modifications nécessaires par les temps nouveaux



La Maison des « Pommeiers »



La Maison des « Tilleuls »

où nous vivons et par le désir d'élargir la clientèle primitive du Collège. Elle a appelé à le diriger, pour succéder à M. Dedet, qui prenait sa retraite, M. Maurice Vausard, écrivain et professeur appartenant à une vieille famille de la région et orienté depuis des années vers l'étude de la pédagogie nouvelle.

La nouvelle organisation permettra de recevoir 150 élèves et d'abaisser notablement les prix de pension.